
Конечно, финасово-экономи-
ческая служба продолжает соби-
рать и анализировать информацию 
о работе предприятия за прошлый 
год. Документы, относящиеся к 
2018 году, продолжают поступать 
к специалистам службы. 

Поэтому в докладе Наталии 
Сергеевны был представлен 
анализ объёмных показателей с 
позиции выполнения тех целей и 
задач, которые были поставлены 
перед коллективом на год.

Основной целью было уве-
личение объёма производства 
бумаги  в 2018 году до 468,6 ты-
сяч тонн  или на 8 % к факту 2017 
года. Достижение поставленной 
цели было возможно при выпол-
нении таких задач, как снижение 
неплановых простоев, снижение 

величины расчётного холостого 
хода и увеличение скорости БДМ. 

ЧЕРЕЗ РЕШЕНИЕ ЗАДАЧ 
К ЦЕЛИ

Задачу по снижению коли-
чества неплановых аварийных 
простоев мы решили частично, 
в целом по предприятию степень 
выполнения задания составила 
56 %. Снижение простоев к уров-
ню 2017 года произошло по всем 
службам предприятия, за исклю-
чением ОГМ.  

Ещё одним важным факто-
ром, влияющим на увеличение 
объёмов производства газетной 
бумаги, является расчётный хо-
лостой ход. Поэтому на 2018 год 
были установлены предельные 
величины по каждой бумагодела-
тельной машине. По итогам года 
фактически расчётный холостой 
ход по отношению к 2017 году  со-
кратился, если рассчитать сред-
ний показатель по всем машинам, 
на 3 %. Существенных результа-
тов по снижению расчётного хо-

лостого хода добились бумажники 
второго производства. Но постав-
ленная задача, тем не менее, пол-
ностью не решена. 

Финансово-экономическая 
служба отмечает, что именно это в 
значительной мере и стало препят-
ствием к достижению основной цели.

По итогам года отмечен при-
рост средних рабочих скоростей 
по всем бумагоделательным ма-
шинам. Поставленная перед бу-
мажными производствами задача 
на 2018 год выполнена на 100 %.

ИЗМЕРИЛИ ОБЪЁМЫ
 Слово специалисту
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ПЕРВЫЙ РАЗ НА ПЕРВОМ!

Наши земляки, семья Карнауховых, приняли участие  
в съёмках всенародно любимого капитал-шоу  
«Поле чудес».

НЕУЖЕЛИ ВСЕХ УЗНАЛИ?

По многочисленным просьбам  
идём навстречу любопытству и публикуем 
ответы на новогоднюю фотозагадку.

ЛЕТ
газете

КРАЕВОЙ РОСРЕЕСТР ПРОВОДИТ ГОРЯЧУЮ ЛИНИЮ 
ПО ВОПРОСАМ ЛЕГАЛИЗАЦИИ ПРАВ НА НЕДВИЖИМОСТЬ

Обратившись на горячую 
линию, соликамцы смогут по-
лучить ответы на вопросы:

 Как по-новому оформить 
права на вновь построенный 
жилой дом?

 Что нужно для регистра-
ции недвижимого имущества в 
электронном виде?
 Каковы простые способы 

защиты своих прав на недви-
жимость от мошеннических 
действий третьих лиц?

 Каков порядок соверше-
ния сделок по отчуждению до-
лей в праве общей собственно-
сти на недвижимое имущество?
 Как после выплаты ипо-

течного кредита снять обреме-
нение с имущества?

 Что делать, если из на-
логовой инспекции приходят 
уведомления об оплате налога 
на проданную недвижимость?
 Как получить необходи-

мую информацию об интересу-
ющем объекте недвижимости? 
и т.д.

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

 Полезная информация

23 января 2018 года с 10.00 до 12.00 Управление Росреестра по Пермскому краю про-
водит «горячую» телефонную линию на тему «Отвечаем на все вопросы по легализа-
ции прав на недвижимость» по телефону: 8 (342) 205-95-71 (доб. 1466, 1467). 

Продолжение на стр. 2

Директор по экономике и финансам Н.С. Ступникова

На первом в новом году 
оперативном совещании 
руководителей 
и главных специалистов 
при президенте 
АО «Соликамскбумпром» 
выступила с докладом 
по итогам работы 
предприятия в 2018 
году директор 
по экономике 
и финансам  
Наталия Сергеевна 
Ступникова.

 Новости отрасли

Защитные леса
Президент Российской Фе-

дерации подписал закон о «за-
щитных лесах», разработанный 
Минприроды России. Подписа-
ние документа является частью 
системной работы и серьёзным 
шагом вперёд в сфере сохране-
ния защитных лесов в России.

Закон устанавливает кате-
горический запрет на прове-
дение сплошных рубок в целях 
заготовки древесины в лесах, 
расположенных в водоохран-
ных зонах, в городских лесах, а 
также в защитных лесах иных 
категорий, в том числе в нере-
стоохранных полосах лесов, в 
лесопарковых и зелёных зонах. 
Наряду с этим, новый закон ка-
тегорически запре щает измене-
ние границ земель, на которых 
располагаются городские леса, 
которые впервые выделены в 
отдельную категорию защи-
щённых лесов.

Помимо этого, закон вводит 
полный запрет на заготовку 
древесины в лесах, располо-
женных в орехово-промысло-
вых зонах.

Истекает срок
Минприроды России напо-

минает, что 1 марта истекает 
срок внесения платы за негатив-
ное воздействие на окружаю-
щую среду за 2018 отчётный год.

Кроме того, 10 марта 2019 г. 
истекает срок подачи декларации 
о плате. Контроль за правиль-
ностью исчисления платы, 
проверка деклараций о плате, 
осуществляется Росприроднад-
зором и его территориальными 
органами.

В соответствии с Федераль-
ным законом «Об охране окружа-
ющей среды», плату необходимо 
исчислять и перечислять за сле-
дующие виды негативного воз-
действия на окружающую среду: 
выбросы загрязняющих веществ 
в атмосферный воздух стацио-
нарными источниками; сбросы 
загрязняющих веществ в водные 
объекты; размещение отходов 
производства и потребления.

Плату обязаны вносить 
юридические лица и индивиду-
альные предприниматели, осу-
ществляющие хозяйственную и 
(или) иную деятельность, ока-
зывающую негативное воздей-
ствие на окружающую среду.

Дополнительный коэффи-
циент 1,04, предусмотренный 
пунктом 2 постановления Пра-
вительства РФ от 29.06.2018 
№ 758, не применяется за от-
чётный период 2018 г.

В настоящее время Мин-
природы России подготовлены 
проекты изменений в Правила 
исчисления и взимания платы 
за негативное воздействие на 
окружающую среду, а также в 
форму декларации о плате. Ука-
занные проекты актов будут дей-
ствовать, начиная с отчётности 
по плате за 2019 отчётный год. 

Перечень документов, кото-
рыми необходимо руководство-
ваться при исчислении платы 
за негативное воздействие на 
окружающую среду, размещён 
на сайте Минис терства природ-
ных ресурсов и экологии Рос-
сийской Федерации.

По материалам сайта  
http://www.mnr.gov.ru
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кровли 
и тротуары

Очистка кровель, тротуа-
ров, пешеходных переходов и 
подходов к ним стали главными 
темами совещания с управля-
ющими компаниями и комму-
нальными службами в админи-
страции города.

Заместитель главы города 
Вадим Черенков начал совеща-
ние с вопроса очистки кровель 
от снега, обратив внимание на то, 
что после сброса снежной массы 
с крыш он должен быть немед-
ленно вывезен. Сейчас всеми за-
фиксированными нарушениями 
в части очистки кровель занима-
ется городское управление муни-
ципального контроля.   

О других аспектах работ по 
снегоуборке доложил директор 
МБУ «Управление благоустрой-
ства» Михаил Коновальчук: 

— Подрядчики сейчас рабо-
тают круглосуточно. Проблемы со 
снегоуборкой в северной части го-
рода связаны с поломкой техники 
субподрядчика. Дополнительно 
на улицы сейчас будет выводиться 
по 3-5 механизированных бригад. 
После совещания с генеральным 
подрядчиком определены приори-
теты текущего момента. Это рас-
ширение суженных участков про-
езжей части, очистка пешеходных 
переходов, обеспечение видимо-
сти в зоне перекрестков, подходов 
к пешеходным переходам, пло-
щадок остановочных комплексов 
и тротуаров, частного сектора. 
Здесь есть много проблемных зон, 
информация о которых поступа-
ет из ЕДДС, обращений жителей 
в наше управление и других опе-
ративных источников. 

Понаблюдают!
Жители Соликамска примут 

участие в Выборочном наблю-
дении Росстата.

С 19 января по 1 февраля 
2019 года Соликамск станет 
одним из городов, где Росстат 
проведёт Выборочное наблю-
дение доходов населения и уча-
стия в социальных программах. 
Опрос пройдёт по адресам: 
ул. Добролюбова, ул. Луначар-
ского, ул. Тельмана, ул. П. Оси-
пенко, ул. Карла Маркса, 
ул. 40 лет Октября, ул. Карпин-
ского, ул. Лесная, ул. Нагорная, 
ул. Сосновая.

Наблюдение затронет 60 
тысяч домашних хозяйств по 
всей России. В Пермском крае 
опрос населения будет прохо-
дить на 38 участках наблюдения. 
Сбор данных будет проводиться 
специально уполномоченным 
работником- интервьюером ме-
тодом обхода жилых помещений, 
в которых проживает население, 
и заполнения бланков наблю-
дения на основе личного опроса 
респондентов. 

От полноты и достоверности 
сведений, полученных во время 
опроса, зависит объективность 
информации, представляемой 
для формирования федераль-
ных информационных ресурсов, 
а отсюда и принятие решений 
по социально-демографическим 
проблемам.

По материалам сайта  
http://adm.solkam.ru

ИЗМЕРИЛИ ОБЪЁМЫ
Окончание. Начало на стр. 1

 Городские новости  Слово специалисту

В докладе была отмече-
на хорошая работа бумажно-
го производства № 2, кото-
рое выполнило годовой план 
на 100,2 %. 

Если анализировать вы-
полнение бизнес-плана пред-
приятия в 2018 году, то план в 
целом по предприятию выпол-
нен на 90 %. Увеличение объ-
ёма выпуска основной продук-
ции к прошлому году составило 
6 %. Увеличение произошло 
по всем бумагоделательным 
машинам, но самый значитель-
ный прирост произошёл по 
БДМ № 1.

Что касается производства 
полуфабрикатов в 2018 году, то 
объёмы производства  целлю-
лозы примерно соответствуют 
уровню прошлого года, объём 
производства ТММ увеличился 
на 8 %, и объём производства 
древесно-дефибрёрной массы 
увеличился на 4 %.

Кроме основной востребо-
вана и другая продукция пред-
приятия. Уровень производства 
обёрточной бумаги чуть выше 
уровня 2017 года. Практичес ки 
в тех же объёмах, что и в прош-
лом году, производились и 
лигносульфонаты. 

ПОДРОС ЛИ ЛЕС
Объёмы собственных лесо-

заготовок остались на уровне 
2017 года. Объёмы вывозки леса 
на предприятие выросли только 

на 11 %, и задача по увеличению 
объёма лесоснабжения предпри-
ятия полностью не выполнена. 

БОЛЬШЕ ТЕПЛА
В 2018 году планировалось 

значительно увеличить объём 
производства собственного теп-
ла. Задача полностью выполнена 
коллективом ПСХ. Объём полу-
ченного на УСО тепла увеличился 
в сравнении с 2017 годом на 8 %. 
Производство тепла на теплоре-
куперационных  установках ТММ 
по отношению к результатам 2017 
года выросло на 4 %. Но задача, 
поставленная в начале 2018 года, 
выполнена не в полной мере.

Ждут итоговой оценки и 
другие важные результаты 
работы предприятия в 2018 
году. Будут проанализирова-
ны удельные  нормы энерго-
ресурсов, основных мате-

риалов, химикатов, уровень 
ремонтного фонда и финансо-
вые показатели. 

Всему своё время.

Елена Налётова

 Доска почёта

«МНЕ ЭТО ИНТЕРЕСНО!»

Ведь необходимо не только 
знать, каковы потребности пред-
приятия в энергоресурсах, но и 
обеспечить их поставку. А это и 
разработка технических усло-
вий к договорам, и учёт и кон-
троль поступивших ресурсов, 
и составление отчётов, и даже 
суточное, месячное и годовое 
прогнозирование.

Именно этим занимается 
ведущий инженер по энерго-
ресурсам ОГЭ Денис Зарифович 
Янбухтин. А ещё Денис Зари-
фович проверяет правильность 
определения цены и стоимости 
электроэнергии, предъявляе-
мыми к оплате энергоснабжа-
ющими и сетевыми организа-
циями, занимается разработкой 

режимов энергопотребления 
предприятия, ведёт базы данных 
учёта электроэнергии. 

А ведь когда-то энергетика 
была для Дениса Зарифовича не-
знакомой областью, к освоению 
которой он приступил, имея со-
вершенно другую специальность.

— После школы учился 
в горно-химическом коллед-
же, — вспоминает Денис Ян-
бухтин. — Меня тогда привле-
кала информатика, поэтому и 
специаль ность выбрал соот-
ветствующую — «Техническое 
обслуживание вычислительной 
техники и компьютерных сетей». 
Затем получил высшее обра-
зование в Уральском горном 
университете — «Автоматизи-

рованные систе мы обработки 
информации и управление».

В июле 2010 молодой специа-
лист пришёл в БП № 2 инжене-
ром АСУТП по БДМ № 2. После 
армии работал мастером по ре-
монту КИПиА БП № 3.

— А потом в отделе глав-
ного энергетика появилась 
интересная вакансия — ин-
женер автоматизированных ин-
формационно-измерительных 
систем, — продолжает Денис 
Зарифович. — Мне это было 
близко. Мне это было интересно!

— И как Вы осваивались на 
новом месте? 

— Постепенно! — смеёт-
ся мой собеседник. — А если 
серьёзно, передо мной ставили 
разные задачи, я их поэтапно 
решал, и так незаметно, шажок 
за шажком, втягивался в новую 
для себя сферу — энергетику. 

Спектр задач, которые сей-
час стоят перед ведущим инже-
нером по энергоресурсам, на-
много шире. Однако решать их 
по-прежнему интересно.

— Может показаться, что 
моя работа — только циф-
ры, — говорит Денис Зарифо-
вич. — Я бы добавил — циф-
ры и переговоры. Переговоры 
с подрядчиками, с поставщика-
ми услуг, с ООО «Соликамская 
ТЭЦ». Кроме того, появляется 
новое оборудование, новое про-

граммное обеспечение к нему. 
Мы повышаем свою квалифика-
цию, проходим обучение.

Однако как бы ни был занят 
Денис Зарифович, коллегам в по-
мощи он никогда не отказывает.

— Денис Зарифович был 
моим наставником, — рас-
сказывает Ирина Сергеевна 
Патрушева, инженер АИИС 
ОГЭ. — Благодаря ему я многое 
узнала об энергообеспечении.

— Отзывчивый человек, — 
подтверждает ведущий инженер 
по учёту энергоресурсов ОГЭ Ири-
на Александровна Куликова. — 
Мы взаимодействуем по вопро-
сам учёта электро энергии. И если 
вдруг в полученных данных об-
наруживается ошибка или несо-
ответствие, в первую очередь я 
обращаюсь к Денису Зарифовичу. 
Он умеет быстро решить любую 
проблему.

— Действительно, у Дениса 
Зарифовича технический склад 
ума, — добавляет инженер ОГЭ 
Марина Леонидовна Виллер. — 
Он умело оперирует цифрами, 
предоставляет все данные в оп-
тимальной форме. А ещё всегда 
участвует во всех мероприятиях. 

Наверное, таким и должен 
быть настоящий энергетик — 
быстрым и точным в работе, 
активным в отдыхе.

Елена Клочихина

Электрические сети 
недаром сравнивают 
с нервной системой 
производства. Миллиарды 
импульсов каждую 
секунду обеспечивают 
свет в помещениях, 
приводят в движение 
производственные 
механизмы, обеспечивают 
связь. Поэтому на отделе 
главного энергетика — 
особая ответственность.

Увеличение объёмов выпускаемой продукции произошло по всем бумагоделательным машинам,  
но самый значительный прирост — по БДМ № 1

399 557

2016

426 521

2017

452 870

2018
0

100 000

200 000

300 000

400 000

тонн
500 000

Динамика производства газетной бумаги



3

№
 2

 (
43

97
) 

Пя
тн

иц
а,

 1
8 

ян
ва

ря
 2

01
9 

го
да

 Традиции

ПРОФЕССИЯ МИРНАЯ, 
НО СРАЖАТЬСЯ ГОТОВЫ

Конкурс профессионального 
мастерства «Лучший бухгалтер 
АО «Соликамскбумпром» — 
2018» был организован как для 
молодых бухгалтеров, так и для 
опытных. Конкурс проводится 
уже на протяжении нескольких 
лет с целью повышения про-
фессионального мастерства, вы-
явления квалифицированных 
работников, повышения пре-
стижности и популяризации про-
фессии бухгалтера. 

Те, кто младше тридцати 
и чей стаж работы бухгалтера 
пока менее двух лет, участвовали 
в конкурсе в номинации «Лучший 
молодой бухгалтер АО «Соли-
камскбумпром» – 2018». Более 
опытные стремились доказать, 
что достойны звания «Лучший 
бухгалтер АО «Соликамскбум-
пром» – 2018».

Участников конкурса оцени-
вало компетентное жюри, в соста-
ве которого были руководители 

различных подразделений бухгал-
терии АО «Соликамскбумпром». 

С приветственным словом 
к участницам обратилась дирек-
тор по экономике и финансам 
Наталия Сергеевна Ступникова: 

— Профессия бухгалтера 
очень сложна и ответственна. 
Конкурс профессионального 
мастерства «Лучший бухгал-
тер АО «Соликамскбумпром» 
даёт возможность показать свои 
знания и умения, которые были 
приобретены на предприятии. 
Хороший бухгалтер может быть 
и отличным финансистом, и эко-
номистом. Как показало время, 
победители конкурса професси-
онального мастерства становят-
ся отличными специалистами и 
руководителями. 

На первом — теоретическом 
этапе участницам предстояло от-
ветить на 50 вопросов по различ-
ным направлениям бухгалтерской 
деятельности. На выполнение за-
дания давалось 45 минут, за кото-
рые необходимо было найти пра-
вильный ответ. 

Участницы, набравшие высо-
кий балл за выполнение тестовых 
заданий, были допущены к выпол-
нению практического задания кон-
курса, которое заключалось в опре-
делении финансового результата 
(чистой прибыли) предприятия. 

По результатам конкурса зва-
ние «Лучший бухгалтер АО «Со-
ликамскбумпром» – 2018», с за-
несением в Книгу мастерства АО 
«Соликамскбумпром», присвоено 
Ирине Владимировне Чуклиновой. 
Дипломом II степени награждена 
Ольга Владимировна Кучкова, ди-
плом III степени получила Оксана 
Валерьяновна Гагарина.

Звание «Лучший молодой 
бухгалтер АО «Соликамскбум-
пром» – 2018» присвоено Алек-
сандре Евгеньевне Пономарёвой.

Конкурс прошёл в пред-
праздничной атмосфере, в канун 
Нового года. Участники сделали 
себе отличный подарок — до-
казали себе и другим, что они 
профессионалы.

Елена Александрова

В здании бухгалтерии 
АО «Соликамскбумпром» 
21 декабря 2018 года 
от волнения, кажется, 
стены немного дрожали. 
Бухгалтеры боролись 
за звание лучшего 
по профессии.

  Конкурс

Вертится знакомый с детства чёрно-белый барабан, 
игрок гипнотизирует взглядом бегущую стрелку. 
«Сектор-приз!» — восклицает ведущий. Да-да, то самый, 
с добрыми морщинками в уголках глаз и обаятельной 
улыбкой из-под усов — Леонид Аркадьевич Якубович.

Наверное, у каждого в 
своё время была мечта — по-
бывать на известной передаче 
«Поле чудес». А вот у семьи 
Карнауховых, жителей Соли-
камска, она сбылась! Правда, 
для этого не пришлось состав-
лять кроссворд.

— Организация, в которой 
работает моя жена, Вероника 
Александровна, сотрудничает 
с «Первым каналом», — го-
ворит резчик бумаги БП № 2 
Денис Карнаухов. — Среди 
работников был объявлен 
конкурс — нужно было снять 
видео, в котором рассказыва-
ешь о себе. Вероника — чело-
век активный, творческий, за-
дание как раз для неё. И надо 
же — побе дила! Из 2 000 че-
ловек выбрали всего 7, и жена 
попала в это число. Даже когда 
позво нили продюсеры «Пер-
вого канала», чтобы догово-
риться о съёмках, мы не могли 
до конца поверить. Эмоции — 
не передать словами!

Когда первое волнение слег-
ка улеглось, встал вопрос — 
чем порадовать всенародно 
любимого ведущего? Чем по-
полнить коллекцию музея ка-
питал-шоу «Поле чудес»? 

— Повезли в подарок 
туесок с солью, как символ 
нашего города, — продол-
жает Денис Викторович. — 
Начальник отдела по связям 
с общественностью Нина 
Александровна Мусихина 
передала книгу- фотоальманах 
«Загадка бумажной реки». 
А ещё в собранный нами на-
бор вошли забавные новогод-
ние фигурки — мыло ручной 
работы — и портрет Леонида 
Аркадьевича.

Москва встретила семью 
из Соликамска (а Денис Вик-
торович поехал в качестве 
группы поддержки) празднич-
ной новогодней иллюминаци-
ей. Три дня пролетели совер-
шенно незаметно.

— Супруга накануне 
съёмок ходила на репети-
цию, — делится Денис Вик-
торович. — На следующий 
день в студию приехала за два 

часа. Зрителей, в числе кото-
рых был и я с сыном и крест-
ницей, пригла сили к началу 
съёмок. Казалось, что студия 
совсем небольшая, но в неё 
поместилось более 700 че-
ловек. Леонид Аркадьевич 
вышел к нам, поздоро вался, 
попросил поддержать участ-
ников. Сходил он и за кулисы, 
лично познакомился с каждым 
игроком. Очень приветливый, 
доброжелательный. Со съё-
мочной группой строгий, но 
вежливый. 

Вероника Карнаухова — 
участница «третьей тройки 
игроков». К тому моменту, 
когда супруга встала за бара-
бан, лёгкое волнение Дени-
са Викторовича многократно 
усилилось.

— Я даже не знаю, кто из 
нас больше переживал, — 
улыбается мой собесед-
ник. — Болеть — тоже дело 
непростое! А ещё с небольшим 
музыкальным подарком для 
Леонида Аркадьевича высту-
пила наша пятилетняя крест-
ница Ангелина. Она должна 
была спеть и станцевать. Вол-
новались за неё: вдруг расте-
ряется и что-нибудь забудет. 
Но она молодец, всё сделала, 
как надо, и получила в подарок 
огромную куклу.

Казалось бы, следующими 
вопросами от редакции долж-
ны были стать такие: «Ка-
ким было задание в третьем 
туре?», «Сколько букв отга-
дали?» и выяснение подроб-
ностей игры. Но, к сожалению, 
до выхода передачи в эфир об 
этом рассказывать строжайше 
запрещено. 

— Мы и сами с нетерпени-
ем ждём эфира, — добавляет 
Денис Викторович. — Инте-
ресен был съёмочный про-
цесс, но то, что получилось, 
увидеть ещё интереснее!

А уж нам-то как интерес-
но! Думается, что 18 января 
«Поле чудес» на «Первом ка-
нале» будут смотреть все!

Елена Клочихина

ПЕРВЫЙ РАЗ 
НА ПЕРВОМ!

Участники перед стартом конкурса

Строгая конкурсная комиссия

По словам экспертов, мошенни-
ки представляются сотрудниками 
несуществующих компаний и под 
видом отмены незаконных операций 
выманивают у жертв данные банков-
ских карт, после чего снимают с них 
деньги через различные организации. 
Нередко мошенники представляют-
ся службой безопасности банка или 
«единой организацией по защите от 
банковских преступлений».

В РОЦИТ подчеркнули, что по-
добных организаций не существует, 
а в 99 % случаев служба безопас-
ности банка не будет звонить клиен-
там, а будет дожидаться их звонка. 
Тем не менее, мошенники пользуют-
ся неосведомлённостью граждан и 

выманивают по телефону реквизиты 
карт. После этого они, проговаривая 
для правдоподобности должности и 
регалии «сотруд ников», оформляют 
перевод денег. Для завершения опе-
рации злоумышленникам остаётся 
получить код из SMS. Его они запра-
шивают у собеседника под предло-
гом остановки несанкционирован-
ной операции.

Пример кражи средств с карты 
через смс по мобильному телефону.

На номер пострадавшего при-
ходит сообщение о блокировке 
карточки. Для разблокирования 
необходимо сделать обратный зво-
нок на короткий номер. Обману-
тый звонит мошеннику, который 

представ ляется сотрудником бан-
ка и говорит о необходимос ти наз-
вать все данные — номер карты, 
кодовое слово и пин-код карточки. 
Это «требуется» для совершения 
операции по разблокировке. Далее 
мошенник говорит о разрешении 
вопроса, но уже через несколько 
минут с карточки будут сняты все 
денежные средства.

Владелец сам сообщил все дан-
ные, с помощью которых преступ-
ники сняли деньги.

Не совершайте подобных 
ошибок! Будьте внимательны!

По материалам интернет-сайтов
https://ura.news и http://onlineur.ru

 Внимание

«ЗАПРИТЕ» ВАШИ КАРТОЧКИ!
В России зафиксирован всплеск случаев телефонного мошенничества с последующей 
кражей денег с банковских карт жертв. Об этом заявили специалисты Регионального 
общественного центра интернет-технологий (РОЦИТ) и горячей линии Рунета.



Вечер, начало шестого…
Маршрутки, как банки со 
шпротами. Дело понятное — 
все с работы. А на лицах пасса-
жиров так и читается: «Я устал, 
хочу побыть один, оставьте 
меня в покое!». Да и погода под 
стать — холодно, пасмурно, 
у снега «рабочий день» в пол-
ном разгаре. А в убаюкивающем 
тепле автобуса сидит молодая 
женщина с ребёнком лет пяти. 
Напротив них — две бабушки. 
Старушки так оживлённо раз-
говаривают об огороде и тёплых 
деньках, о лучках- пучках и цве-
тах, новых семенах и рассаде, что 
маршрутку постепенно запол-
няет их весёлое «щебетание». 
Я уже сама невольно начинаю 
грезить о летнем отпуске, как 
вдруг разговор двух щебетуний 
резко перебивает молодая мама, 
неожиданно рявкнув: «А можно 
потише?! Достали со своими 
свёклами-морковками!».

Всего одна фраза — и летне- 
огородное настроение улетучи-
вается. Пожилые дамы со смя-
тением и некоторым удивлением 

молча смот рят на неё, искренне 
не понимая, в чём их вина. А мо-
лодая женщина продолжает си-
деть, но теперь уже с удовлетво-
рённым видом. 

А что, собственно, плохого 
в том, что два человека разгова-
ривали? Неужели от испорчен-
ного кому-то настроения ста-
ло лучше? Поражает, с каким 
спокойствием пожилые дамы 
прости ли соседке её раздра-
жение и грубость. Неприятный 
осадок остался, думаю, у всех 
пассажиров маршрутки.

Прав был поэт Вадим Шеф-
нер, который сказал: «Есть 
слова — словно раны, слова — 
словно суд». Жаль, что люди 
бывают несдержаны на язык. 
Некоторые даже с гордостью де-
монстрируют людям своё неува-
жение. А на самом деле свою 
невоспитанность. 

Как же правильно реагиро-
вать на такое поведение? Как вы 
считаете?

Дарья Волкова,
МО «Бумеранг»

В повседневной жизни мы всё 
чаще обмениваемся письмами по 
электронной почте. Уже нет необ-
ходимости старательно выводить 
буковку к буковке, соблюдать 
наклон. А жаль, потому что по-
черк, подобно отпечаткам паль-
цев, индивидуален и способен 
многое рассказать о владельце.
 Размер почерка. Мелкий по-

черк говорит о застенчивом или 
замкнутом характере, средний — 
об уравновешенности и умении 
легко приспосабливаться к новой 
обстановке, крупный — указы-
вает на человека общительного, 
прямолинейного.

 Расстояние между словами: 
большое расстояние говорит о 
том, что человек ценит свою сво-
боду и не любит толпу, маленькое 
расстояние указывает на то, что 
человек не любит одиночества и 
может быть навязчивым.
 Наклон. Если почерк накло-

нён вправо, то человек открыт 
новому, если влево — человек 
держится особняком, любит ра-
ботать незаметно. Если почерк 
без наклона, значит, у его обла-
дателя эмоции всегда подчинены 
разуму.
 Форма букв. Закруглённые 

буквы указывают на челове-

ка творческого, артистичного. 
Заос трённые буквы — признак 
агрессивного, глубокого, умного 
человека. Связанные буквы го-
ворят о логичности, осторожно-
сти в принятии решений.
 Нажим. Сильный нажим 

выдаёт выраженное чувство 
долга. Слишком сильный нажим 
говорит о скованности и отри-
цательной реакции на критику. 
Лёгкий нажим свидетельствует 
о чувствительности и умении 
сопереживать.

По материалам  
интернет-сайтов
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 Фотоотгадка

НЕУЖЕЛИ ВСЕХ 
УЗНАЛИ?
В ответ на фотозагадку «Новогодняя ностальгия» даём фотоотгадку. 
Потому что некоторые читатели до сих пор спорят друг с другом, 
правильно ли угадали.

 Досуг

ПРОСТЫЕ ВОПРОСЫ НА ЗАСЫПКУ
1  Жители штата Канзас 

любят «русские орешки». Что это 
такое? Известно, что у нас их мож-
но встретить на любом рынке.

2  «Ни рыба, ни мясо» 
о чём, или о ком эта русская по-
говорка была первоначально?

3  Первые оранжереи по-
явились во Франции. Как вы 
думаете, для чего?

4  Когда-то в русской 
армии служил офицер по фа-
милии Сиверст-Меринг, кото-
рый подобно барону Мюнхга-
узену прославился неуёмной 
фантазией. Какой фразео-
логизм родился в связи с его 
именем?

По материалам интернета

ВНИМАНИЕ!

В музее истории предприятия 
состоится мастер-класс 
по работе с фоамираном.

Приглашаем желающих принять 
участие. Подать заявку и узнать о дате 
проведения мастер-класса можно 
по телефонам: 2-29-02, 8-902-79 71-779.
Ждём ваших звонков!

 Однако, жизнь!

 Любопытный факт

ЕСТЬ СЛОВА… 

ПРОЧЕСТЬ ЧЕЛОВЕКА ПО БУКВАМ

Я нечасто езжу в автобусах.  Работа моя находится 
недалеко от дома — можно пешком добраться. 
Да и вообще я любитель пеших прогулок. Поэтому 
в общественном транспорте катаюсь редко. Редко, но, 
как говорится, метко.

День ручного письма (или ещё День почерка) отмечается 23 января. 

Директор  
по персоналу  

Евгения Петровна 
Писоцкая.

Главный  
врач  

поликлиники АО 
«Соликамскбумпром»

Тамара Яковлевна 
Галкина.

Начальник 
юридического  

отдела  
Алексей Николаевич 

Левко.

Начальник  
отдела  

организации труда 
и заработной платы 
Алия Шайхнуровна 

Махнёва.

Директор  
ЧДОУ «ЦРР 

«Соликамскбумпром» 
Мария Александровна 

Баранова.

Директор  
по энерго- 

обеспечению и 
энергоэффективности, 

депутат городской Думы 
по избирательному 

округу № 7  
Дмитрий Александрович 

Яшин.

Председатель  
первичной 

профсоюзной 
организации АО 

«Соликамскбумпром» 
Светлана Владимировна 

Елисеева.

Начальник 
отдела лесного 

хозяйства, депутат 
городской Думы 

по избирательному 
округу № 13  

Евгений Александрович 
Ведерников.


